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Total	22.940	Siswa	dan	Tenaga	Kependidikan	Positif	Corona

97,23%
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Klaster sekolah 
tatap muka nasional 

Tidak ada
Klaster

Ada Klaster

Sumber	:	Kemdikbud	(Per	22	September	2021)

KLASTER PTM TERBANYAK 
BERDASARKAN PROVINSI

1. Jawa Timur: 164 klaster

2. Jawa Barat : 149 klaster

3. Jawa Tengah : 132 klaster

4. Nusa Tenggara Timur : 104 klaster

5. Sumatera Utara : 52 klaster

6. Kalimantan Barat : 50 klaster

7. Sumatera Barat : 50 klaster

8. Kalimantan Tengah : 49 klaster

9. Banten : 44 klaster
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H A R I A N

LEARNING LOSS ATAU NYAWA?

1.299 SEKOLAH JADI KLASTER CORONA

Edisi Kamis 23 September 2021

earning loss atau nyawa terancam? Tak perlu memilih, karena memang bukan pilihan. Mutlak keselamatan rakyat lah yang seharusnya menjadi prioritas kala Lmengambil keputusan di saat pandemi Covid-19 terjadi. Termasuk terkait kebijakan Pembelajaran Tatap Muka (PTM) yang mulai digeber 1-2 pekan terakhir, dengan 

alasan level penularan menurun. Sayangnya, menurut data Kementerian Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan Teknologi (Kemendikbudristek) 1.299 klaster sekolah 

menjadi klaster corona. Meski secara prosentase hanya 2,77%, tapi jumlah sebenarnya 7.285 pendidik dan tenaga kependidikan positif Covid-19. Tak hanya itu, 15.655 

peserta didik juga tercatat terinfeksi.  Saat ditanya kapan PTM harus dihentikan karena ada penularan, Ikatan Dokter Anak Indonesia (IDAI) mengatakan jika positivity rate 

di atas 8% lagi. Harus banget ya menunggu parah? Ini soal nyawa anak bangsa lho. 

(Baca	Hal	11)
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Ketersediaan	 Kebutuhan

56.49 
ku/ha

49.51 
ku/ha

Hibrida Komposit

56.49 
ku/ha

Lokal

Rata rata Produktivitas jagung menurut benih

GovermentToday
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akarta- Beberapa waktu terakhir, Jharga jagung khususnya sebagai 
komoditas pakan hewan ternak 

menjadi sorotan publik. Harga jagung 
menjadi buah bibir usai peternak 
Blitar menghadang Presiden Joko 
Widodo (Jokowi) dengan poster saat 
berkunjung ke Kota Patria tersebut.

Meski akhirnya pemerintah me-
ngirimkan 1.000 ton jagung ke ber-
bagai wilayah, tapi tampaknya itu 
hanya solusi jangka pendek. Solusi 
jangka panjangnya masih ' jauh 
panggang dari api'. Sebab, Kemnetrian 
Perdagangan (Kemendag) dan Ke-
menterian Pertanian (Kementan) saja 
malah beda data.

Polemik tingginya harga jagung 
masih menjadi pusat perhatian publik. 
Saat Menteri Perdagangan Muhammad 
Lutfi mengatakan penyebab tingginya 
harga jagung karena stoknya kosong. 

Kementerian Pertanian membantah 
pernyataan itu.

Direktur Serelia Ditjen Tanaman 
Pangan Moh. Ismail Wahab menegas-
kan stok jagung itu ada dan total 
jagung mencapai 2,3 juta ton itu benar 
adanya. Pihaknya pun mempersilakan 
bila ada yang meragukan untuk me-
ngecek sendiri ke Jawa Tengah dan 
Jawa Timur.

"Kami punya data stok, silahkan 
tanya kami bila benar ingin menye-
lesaikan perkara jagung peternak 
mandiri," jelas Ismail, dalam ke-
terangannya, Rabu (22/9). 

Selanjutnya Ismail mengatakan, 
stok akan bertambah karena bulan 
September hingga Oktober adalah 
masa panen jagung yang ditanam di 
lahan sawah.

Bukan karena stok yang kosong, 
Ismail mengungkap harga jagung 

itu karena pasokan barangnya tidak 
ada.

"Gini kalau ada barangnya, se-
karang kita jangan ngomong jutaan, 
ngomong 7.000 (ton) aja nggak ada 
buat kebutuhan 1 bulan di Blitar, nggak 
ada barangnya," kata dia, Selasa 
(21/9).

Lutfi menyebut jika stok jagung 
memang ada tidak mungkin harganya 
meroket seperti sekarang ini."Saya 
ingin menjawab pertanyaan daripada 
Pak Mufti tentang masalah harga 
pakan jagung. Kalau kita punya 
sekarang 2,3 juta (ton) jagung, mungkin 
nggak harganya naik meroket seperti 
itu? tidak mungkin," paparnya.
Solusi	Jangka	Pendek

Terpisah, Bustanul Arifin, Guru 
Besar Pertanian Universitas Lampung 
yang pernah menjabat sebagai Kepala 
Badan Urusan Logistik (Bulog) me-
ngatakan kemacetan suplai terjadi 
karena stok dalam negeri tak me-
madai, sedangkan impor jagung juga 
tersendat. 

Ketiadaan stok cadangan nasional 
menjadi masalah krusial yang menye-
babkan instabilitas harga dan pasokan 
yang berkepanjangan. Untuk meng-
urai masalah ini dalam jangka pendek, 
lanjut Bustanul, pemerintah dapat 
berkoordinasi dengan Gabungan 
Pengusaha Makanan Ternak (GPMT) 
untuk membagi kelebihan stok yang 
dimiliki. 

"Ini bukan mekanisme pasar, tetapi 
bolehlah dipanggil, karena mereka 
mungkin punya stok untuk usaha 
produksinya yang selama ini mereka 
impor," katanya. 

Dia menyebutkan saat ini, di dalam 
negeri sentra jagung telah menyele-
saikan periode panen. Sedangkan 
negara utama asal impor jagung 
seperti Amerika Serikat diperkirakan 
saat ini sedang musim tanam dan baru 
akan panen pada Oktober mendatang. 
Akibatnya, mengikuti hukum pasar, 
harga bergerak naik. "Harga pakan 
terlalu tinggi karena di dalam negeri 
[stok] berkurang, dari luar negeri juga 
kurang," ujarnya.

Meski demikian, Bustanul meng-
apresiasi upaya Kementerian Per-
tanian dengan program intervensi 
cadangan yang menyambungkan 
pemerintah daerah yang surplus 
jagung dengan yang defisit. Namun 
demikian, jumlahnya tidak signifikan 
untuk menstabilkan harga. Selain 
persoalan subsidi ongkos angkut, ke-
tersediaan cadangan stok juga ter-
batas.  

Adapun solusi permanen, peme-
rintah harus membangun cadangan 
stok nasional yang berarti pula 
mendorong produktivitas petani 
jagung. "Untuk mengamankan supaya 
tidak terjadi gejolak harga, hal itu 
sangat penting," ujar Bustanul.(ist)

tinggi karena pabrik pakan besar dan 
pengepul menyimpan jagung dalam 
jumlah besar, mengingat adanya ke-
khawatiran supply jagung untuk 
produksi pakan terganggu. Selain itu, 
karena kondisi harga jagung pasar 
dunia yang juga sedang tinggi.

"Harga jagung di petani masih 
tinggi, karena pabrik juga masih berani 
membeli tinggi. Sementara harga 
pasar dunia naik 30%. Saya kira 
regulator harga jagung harus melaku-
kan intervensi aktif. Kasihan peternak 
mandiri kita," tambahnya.

Dengan adanya keluhan tingginya 
harga jagung pakan ternak, Kepala 
Dinas Pertanian Grobogan, Sunanto 
menegaskan wilayahnya siap me-
nyuplai kebutuhan jagung bagi pe-
ternak ayam petelur maupun ayam 
layer. Menurutnya pada bulan Sep-
tember dan Oktober ini produksi 
jagung di Kabupaten Grobogan men-
capai 170 ribu ton.

"Bulan September ini luas panen 
ada 26 ribu hektar dengan produksi 
170 ribu ton. Kalau dikonversi dengan 
kadar air 15-17% maka masih ada 120 
ribu ton," ungkapnya.

Sunanto menambahkan bahwa 
pada bulan Oktober nanti, luas panen 
mencapai 11 ribu hektar dengan 
produksi jagung sebesar 70 ribu 
ton."Nanti di bulan Oktober ada 70 
ribu ton jagung yang kalau di konversi 
dengan kadar air 15-17 persen yaitu 
50 ribu ton", kata Sunanto.

Jawaban dari pihak Kementan, 
buntut dari pernyataan Mendag 
Muhammad Lutfi, kemarin dalam 
rapat kerja dengan Komisi VI DPR RI. 
Dia memberi penjelasan soal polemik 
harga jagung mahal. Menurutnya hal 

JAGUNG MAHAL DAN LANGKA, 

KEMENDAG-KEMENTAN BEDA DATA

Menteri	Perdagangan	
Muhammad	Lutfi	

Menteri	Pertanian	
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MENGINTIP UTANG PTPN YANG DISENTIL MENTERI BUMN
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akarta-Menteri BUMN Erick Thohir Jmenyebut utang yang membelit PT 
Perkebunan Nusantara (Persero) 

atau PTPN secara grup sebesar Rp 43 
triliun merupakan korupsi terselubung. 
Utang tersebut menggunung sejak 
lama.

PTPN pun sudah mendapatkan 
perpanjangan untuk melunasi utang-
utang tersebut hingga 2028. Sebanyak 
18 bank nasional dan asing sudah 
sepakat restrukturisasi Rp 41 triliun 
utang PTPN pada April 2021 lalu.

"PTPN punya utang Rp 43 triliun. 
Ini merupakan penyakit lama dan saya 
rasa ini korupsi terselubung yang 
memang harus dibuka dan harus di-
tuntut yang melakukan ini," kata Erick 
dalam rapat kerja Komisi VI DPR RI, 
Rabu (22/9).

Dia menegaskan, meski PTPN 
sudah berhasil restrukturisasi, harus 
ada komitmen untuk membenahi ki-
nerja keuangan perusahaan. Karena 
itu ada langkah-langkah yang sudah 
dibuat.Pertama, PTPN harus berhasil 
mengefisiensikan biaya operasional 
perusahaan secara grup. Kedua, per-
seroan harus meningkatkan pro-
duksinya agar bisa melunasi utangnya. 
Jika tidak dibayar, belasan bank 
pemberi pinjaman bisa bangkrut 
saking besarnya utang PTPN.

"Jadi selain efisiensi, harus ada 
peningkatan produksi. Kita sekarang 
diuntungkan harga sawit yang lagi 
naik, tapi juga harus ada peningkatan 
produksi yang saat ini belum maksimal 
di PTPN. Sekarang sudah lumayan, ada 
peningkatan revenue (pendapatan) di 
PTPN," ujar dia.

Dalam meningkatkan produksi 

dan pendapatan, Erick menekankan 
pada kualitas produk. Dia melihat 
beberapa produk PTPN kalah saing 
untuk penjualan bahkan untuk di 
tataran pasar lokal, misalnya coklat. 
Karena itu, dia meminta PTPN mem-
berikan bibit yang bagus kepada para 
petani rakyat agar bisa menghasilkan 
panen yang berkualitas yang dijual ke 
perseroan.
Untung	'Polesan'

Tak hanya itu, Menteri Erick juga 
menemukan ada BUMN yang sengaja 
menerbitkan surat utang untuk mem-
bayar bonus dan tantiem pengurus-
nya. Namun, dia tidak menyebut 
BUMN mana dan siapa direksi atau 
komisaris yang melakukan hal itu.

D i a  m e m i n t a  a ga r  l a p o ra n  
keuangan BUMN yang diterbitkan 
secara berkala juga agar tidak dipoles 
jadi cantik, sehingga para peng-
urusnya bisa mendapatkan bonus 
akhir tahun padahal kondisi per-
usahaan tidak mendukung.

"Jangan poles buku (laporan ke-
uangan) yang akhirnya kadang-
kadang menerbitkan surat utang di-
pakai juga untuk bonus dan tantiem. Di 
tahun pertama kita temukan itu dan ini 
hal yang menurut saya tidak sesuai 
etika, mestinya dihukum," kata dia 
dalam rapat, Rabu (22/9).

Karena itu, Erick berharap ke-
wenangan Kementerian BUMN di RUU 
BUMN nanti bisa memiliki kuasa untuk 
menutup, merger, atau restrukturisasi 
BUMN. Dia juga berharap ke-
menteriannya punya kekuatan untuk 
memetakan porsi penyertaan modal 
negara (PMN) dan dividen sesuai 
kinerja perusahaan pelat merah.

PMN menjadi penting bagi BUMN 
yang mendapatkan penugasan dari 
pemerintah. Menurut dia, jika proyek 
yang harus dibangun itu tidak eko-
nomis, ketersediaan dana dari pe-
merintah harus jelas.Salah satu BUMN 
yang men-dapatkan penugasan adalah 
PT Hutama Karya (Persero) dalam 
mem-bangun Jalan Tol Trans Sumatera 
(JTTS). Pemerintah pun telah meng-
gelontorkan dana puluhan triliun 
untuk proyek ini.

parlementoday
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"Memang sudah seyogyanya kita 
punya peta besar, apakah PMN bisa 
diselesaikan jangka pendek, menengah, 
dan panjang, bagaimana bukunya? 
Bagaimana balance sheet (neraca 
keuangannya)?" ujarnya. 

Untuk diketahui, Komisi VI DPR 
akan melakukan revisi UU mengenai 
BUMN atau UU No.19/2003. Penekanan 
ter-utama terkait peningkatan wewenang 
Kementerian BUMN dalam mengelola 
BUMN.(ist)

DI DEPAN DPR, ERICK THOHIR: UTANG PTPN 

RP 43 T KORUPSI TERSELUBUNG

Menteri	Badan	Usaha	Milik	Negara	(BUMN)	Erick	Thohir	mengikuti	rapat	kerja	dengan	
Komisi	VI	DPR	di	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(22/9/2021).



adilan Negeri (PN) Blitar pada 13 
September 2021. Diputuskan oleh 
hakim mediator, memberikan waktu 2 
minggu untuk melakukan mediasi di 
luar persidangan.(ais)

Nusantaratoday
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LITAR – Dugaan pencemaran Blingkungan di Kabupaten Blitar 
yang memicu class action terus 

memanas. Terbaru, surat dengan Kop 
PT Greenfields mengundang kelompok 
masyarakat penggugat untuk melaku-
kan 'musyawarah'. Warga ogah datang 
ke mediasi tersebut karena tidak di-
hadiri kuasa hukum dan digelar ter-
pisah tiap desa.

"Karena mereka tidak sepakat, 
dengan cara pihak PT Greenfields, 
dalam melakukan mediasi diluar sidang," 
ujar salah satu tokoh warga Desa 
Sumberurip, Kecamatan Doko  Kabu-
paten Blitar, Kinan, Rabu (22/9). 

Lebih lanjut Kinan menjelaskan 
informasi dari perwakilan warga yang 
menggugat, cara mediasi di luar 
sidang tidak dibicarakan sebelumnya. 
"Artinya tidak ada kesepakatan dengan 
perwakilan warga penggugat, tapi se-
pihak dari Greenfields yang me-
mutuskan dengan cara mengundang 
tiap desa," jelasnya.

Jadi perwakilan warga penggugat 
dari Desa Sumberurip, Tegaslasri, 
Plumbangan dan Suru diundang 
terpisah tiap desa dengan lokasi per-
temuan di kantor desa masing-masing. 
"Padahal kemauan warga mediasi di 
luar sidang bukan seperti itu. Tapi 
dikumpulkan semua perwakilan warga 
penggugat dan didampingi kuasa 
hukum. Demikian juga pihak tergugat 

PT Greenfields, juga didampingi kuasa 
hukumnya dan di tempat yang netral," 
terang Kinan.

Harapannya, jika tercapai ke-
sepakatan hasilnya bisa semua sama 
dan depan kuasa hukum masing-
masing. "Tapi kalau mediasi terpisah 
tiap desa, bisa terjadi perbedaan ke-
sepakatan dan berpotensi menimbul-
kan konflik antara warga sesama peng-
gugat," tandas pria yang juga aktivis 
lingkungan hidup ini.

Misalnya untuk ganti rugi sesuai 
tuntutan warga dari kelompok petani, 
peternak ikan, peternak kambing dan 
sapi serta warga pengguna air sungai. 
Besarnya gugatan materiil bervariasi 
mulai dari Rp 2,4 juta - Rp 40 juta per 2 
tahun, kemudian gugatan immateriil 
sebesar Rp 100 juta/KK totalnya 
mencapai miliaran rupiah. "Kalau 
besarnya ganti rugi disepakati tidak 
sama antar desa, kan bisa jadi masalah. 
Apalagi juga tidak didampingi kuasa 
hukum," tegasnya.

Adanya mediasi  di  luar per-
sidangan yang dilakukan terpisah dan 
tidak di tempat yang netral ini di-
ketahui dari undangan mediasi yang 
disebar pihak Greenfields untuk 
warga. Desa Tegalasri dan  Sumberurip 
diketahui diundang ke kantor desa 
setempat untuk musyawarah gugatan 
perwakilan warga. 

Sementara itu salah satu kuasa 

hukum warga, Joko 
Trisno Mudiyanto 
ketika dikonfirmasi 
m e n g e n a i  p e r -
w a k i l a n  w a r g a 
penggugat yang tidak 
menghadiri mediasi 
di luar persidangan 
ini membenarkan. 
"Karena mediasi ini 
tidak beretika, tidak 
ada pembicaraan 
antara kuasa hukum 
untuk selanjutnya 
mengundang kedua 
belah pihak.  Ke -
mudian tempat-nya 
tidak netral, di mana 
ada salah satu kades yang suaminya 
bekerja di Greenfields," kata Joko.

Bahkan Joko mendukung ke-
putusan warga untuk tidak meng-
hadiri mediasi di luar sidang ini, 
karena apapun hasilnya nanti akan 
menimbulkan masalah. "Sepertinya 
mereka (Greenfields) memainkan 
fetakompli atau sengaja membuat 
masalah antar perwakilan warga peng- 
gugat," pungkasnya.

Seperti diberitakan sebelumnya, 
pada mediasi kedua perkara gugatan 
Class Action warga dengan tergugat PT 
Greenfields dan turut  tergugat 
Gubernur Jatim serta Dinas Ling-
kungan Hidup Provinsi Jatim di Peng-

WARGA OGAH DATANGI MEDIASI 
DI LUAR SIDANG YANG DIGAGAS GREENFIELDS 

urabaya - Seiring menurunnya Slevel Pemberlakuan Pembatasan 
Kegiatan Masyarakat (PPKM), 

sebanyak 52 kereta api (KA) lokal di 
wilayah PT KAI Daop 8 Surabaya 
kembali beroperasi, mulai Rabu 
(22/9). Meski demikian ada beberapa 
peraturan baru yang harus dipenuhi 
calon penumpang.

Pertama, harus sudah vaksinasi 
dosis pertama, lalu wajib mengguna-
kan aplikasi PeduliLindungi. Baca 
"Kalau tidak pakai aplikasi (Peduli-
Lindungi, red) calon penumpang wajib 
menunjukkan sertifikat vaksin," ujar 
Manager Humas KAI Daop 8 Surabaya, 
Luqman Arif di Surabaya, Rabu (22/9).

“Anak dibawah 12 tahun tidak 
diperkenankan melakukan perjalanan 
dan pelaku perjalanan tidak di-
wajibkan menunjukkan surat ke-
terangan hasil negatif RT PCR atau 
Antigen dan STRP atau surat tugas 
atau keterangan perjalanan lainnya,“ 

tambah Luqman.
Dia juga mengatakan operasional 

sebanyak 52 KA Lokal itu meningkat 
dibanding sebelumnya yang hanya 18 
KA Lokal.Sementara untuk mem-
berikan kenyamanan masyarakat 

transportasi kereta api," kata Luqman 
ditemui di Stasiun Gubeng, Surabaya.

Adapun KA lokal yang kembali 
beroperasi di antaranya KA Rapih 
Dhono relasi Surabaya-Kertosono-
B l i t a r  P P,  K A  Pe n a t a ra n  re l a s i 
Surabaya-Malang-Blitar, KA Tumapel 
relasi Surabaya-Malang PP.Kemudian, 
K A  J e n g g a l a  r e l a s i  S i d o a r j o  – 
Mojokerto PP, KRD relasi Surabaya-
Kertosono PP, KRD relasi Sidoarjo – 
Bojonegoro PP dan kereta ekonomi 
lokal relasi Surabaya-Pasuruan PP.

Untuk KA Jarak jauh, Luqman 
mengatakan, saat ini yang beroperasi 
di wilayah Daop 8 Surabaya masih 
sebanyak 25 KA, dari total sebanyak 40 
lebih KA yang ada. Luqman berharap, 
dengan terus turunnya level serta 
landainya kasus COVID -19, seluruh KA 
jarak jauh bisa dapat kembali ber-
operasi, dan perjalanan menggunakan 
moda transportasi kembali bergairah. 
(ard)

dalam membeli 
tiket kereta api, 
PT KAI mem-
b e r i k a n  k e -
mudahan me-
lalui aplikasi 
K A I  A c c e s s , 
yang dianjur-
k a n ,  k a r e n a 
lebih aman dan 
mencegah pe-
nyebaran Covid- 
19.

" L a y a n a n 
Kereta Api akan 
t e t a p  h a d i r 
u n t u k  m e m -
b a n t u 
m o b i l i t a s 

masyarakat yang tetap harus be-
pergian di masa pandemi Covid-19. 
Kami juga selalu mematuhi seluruh 
kebijakan pemerintah dalam hal 
penanganan COVID-19 pada moda 

Warga	Desa	Sumberurip,	
Kec	Doko,	Kinan

DAOP 8 SURABAYA KEMBALI OPERASIKAN 
52 KA LOKAL, CATAT ATURANNYA !

Calon	penumpang	kereta	api	di	wilayah	KAI	Daops	8	Surabaya	bersiap	
melakukan	perjalanan	setelah	memenuhi	persyaratan.

Dugaan Pencemaran Lingkungan di Kabupaten Blitar 

Surat	Undangan	Mediasi	
Greenfields	Di	Luar	Sidang
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a t u -  D a l a m  ra n g k a  m e m -Bberantas penjualan rokok tanpa 
pita cukai resmi di Kota Batu, 

Pemkot Batu menggandeng Kantor 
Bea dan Cukai Malang menyosiali-
sasikan pentingnya kontribusi para 
pedagang menghentikan peredaran 
rokok ilegal.

"Kami ingin memberi kesadaran 
pada para pedagang agar tidak men-
jual rokok ilegal," ujar Kabag Per-
ekonomian dan SDA Kota Batu, Emi-
liyati disela acara sosialisasi yang 
dilaksanakan pada Rabu, (22/9) di 
Three Eight One Boutique Hotel, Batu.

Dikatakan Emil, ada beberapa pe-
dagang yang pernah menjual rokok 
ilegal.Informasi itu ia dapat setelah 
berbincang-bincang dengan sejumlah 
peserta."Sepertinya ada beberapa ada 
yang pernah menjual rokok ilega 
setelah kami tanya. Setelah adanya 
sosialisasi ke depannya mereka bisa 
tahu dampaknya," ujar Emil

Untuk diketahui, sosialisasi ini 
dihadiri sekitar 50 peserta. Mereka 
terdiri atas para pedagang kecil, 
pamong kecamatan dan desa atau ke-
lurahan.Dalam penyuluhan ini, peserta 
tak hanya diberi bimbingan terkait 
bagaimana cara mengidenti�ikasi 
rokok palsu, namun juga beberapa 
barang lain yang tak memiliki pita 
cukai.

Dalam kesempatan yang sama, 

Kasi Penyuluhan dan Layanan Infor-
masi, Kantor Bea Cukai Malang, Santje 
Asbay menjelaskan, ada 46 titik 
temuan peredaran rokok ilegal di 
wilayah Malang Raya.Kata Santje, 
temuan tersebut sudah secara resmi 
dilaporkan ke kantor wilayah.  "Kalau 
tempatnya masih menjadi informasi 
intelijen," ujarnya. 

Keberadaan rokok ilegal memberi 
kerugian yang sangat besar kepada 
pemasukan negara.Kata Santje, 10 
persen penerimaan APBN berasal dari 
cukai rokok. "Nah otomatis pene-
rimaan negara benar-benar ditingkat-
kan. Dampak rokok ilegal pembelian 
pita cukai resmi menjadi terganggu. 
Mereka yang sudah sesuai UU ter-
dampak bersaing dengan pihak yang 
ilegal. Persaingannya tidak sehat," 
ujarnya.

Kota Batu memang tidak memiliki 
pabrik rokok. Tapi tentunya seperti 
daerah lain merupakan pasar potensial 
produk ino. Oleh sebab itu, peran serta 
masyarakat sangat penting karena 
jumlah pegawai Kantor Bea dan Cukai 
Malang tidak mampu untuk memantau 
seluruh kawaaan Malang Raya.

"Peredaran rokok bisa sampai luar 
Pulau Jawa. Itu tugas dan fungsi 
pengawasan kami. Masyarakat bisa 
melapor ke petugas atau melalui sosial 
media. Kami terbuka dan bahkan 
nantinya, akan diberitakan berapa 

dan menerapkannya pada usaha 
keluarga di rumah. “Bermanfaat sekali 
ya, saya jadi tahu rokok ilegal mana 
yang legal mana. Jadi nanti bisa 
memberi informasi ke ibu saya. 
Kebetulan kami punya toko kelontong 
jadi bisa diterapkan di sana,” terang-
nya.(adv)

batang. Keamanan pelapor dirahasia-
kan," katanya.

Menurut Santje, kesadaran masya-
rakat untuk menghentikan peredaran 
rokok ilegal mulai tumbuh.Katanya, 
trend jumlah penindakan rokok ilegal 
mulai berkurang. Itu menunjukan 
bahwa kerjasama warga dengan 
petugas membuahkan hasil. Termasuk 
program-program sosialisasi.

Sementara itu, salah satu peserta 
sosialisasi Aysvalentina (20) mengaku 
pelatihan tersebut sangat bermanfaat. 
Diapun akan membagikan ilmunya 

KOTA BATU GENCARKAN SOSIALISASI 

GEMPUR PEREDARAN ROKOK ILEGAL 

urabaya - Vaksinasi dosis per-Stama di Jatim mencapai 40,50% 
dari target 31 juta masyarakat. 

Artinya, sebanyak 12.891.110 masya-
rakat Jatim telah divaksin. Kota Mojo-
kerto memimpin dengan capaian ter-
tinggi, sementara Kabupaten Sumenep 
tertinggal di urutan terakhir. Semen-
tara untuk masyarakat yang telah 
mendapat vaksinasi dosis kedua, ada 
21,48% atau jumlahnya 6.835.947.

Anggota Satgas Kuratif COVID-19 
Jatim Dr Makhyan Jibril mengatakan, 
ada beberapa faktor yang menyebab-
kan rendahnya capaian vaksinasi."Kita 
pantau di 5 daerah, di antaranya di 
Madura Raya, Situbondo ini cakupan 
vaksinasinya masih rendah. Ada be-
berapa faktor, pertama mungkin me-
mang dari literasi masyarakat sekitar 
terhadap COVID-19 dan vaksinasi masih 
kurang," kata Jibril dikutp Rabu (22/9). 

Berdasarkan data yang diterima 
dari Satgas COVID-19 Jatim menyebut, 
Kota Mojokerto menjadi wilayah dengan 
cakupan vaksinasi tertinggi. Vaksinasi 
dosis pertama telah mencapai 122, 

41%. Lalu dosis kedua 73,68% dan 
dosis ketiga ada 64,47%.

Wilayah yang menduduki peringkat 
dua berdasarkan capaian vaksinasi 
yakni Kota Surabaya. Di Kota Pahlawan 
ini, capaian vaksinasi dosis pertama se- 
banyak 103,80%. Lalu dosis kedua 
65,86% dan dosis ketiga 84,77%.

Untuk daerah yang capaian vaksinasi- 
nya terendah yakni di Kabupaten 
Sumenep. Yang mana vaksinasi dosis 
pertamanya baru 12,83%, vaksinasi 
dosis kedua 5,64% dan vaksinasi dosis 
ketiga 53,91%.Selain Sumenep, 

(ITAGI) Prof Sri Rezeki Hadinegoro 
mengatakan belum ada kajian di 
Indonesia. Sebelumnya, produsen P�izer 
yang mengklaim vaksin aman untuk 5 
hingga 11 tahun."Belum ada (kajian)," 
jelas Prof Sri.

Belum lama ini perusahaan obat-
obatan asal Amerika Serikat (AS) me-
nyatakan vaksin COVID-19 merek 
P�izer efektif digunakan terhadap anak- 
anak pada usia 5 sampai 11 tahun.

P�izer mengatakan bahwa vaksin 
tersebut menghasilkan respons ke-
kebalan pada anak berusia 5 sampai 11 
tahun dalam uji klinis fase II dan III, 
dan cocok dengan apa yang telah me-
reka amati sebelumnya pada anak 16 
hingga 25 tahun.

Sebagai informasi tambahan, uji 
klinis yang dilakukan oleh P�izer me-
libatkan sebanyak 2.268 anak-anak 
dan hanya diberikan dua kali dosis vaksin 
yang dinamai dengan Comirnaty 
masing-masing sebanyak 10 mikro-
gram. Jumlah itu sepertiga dari dosis 
vaksin bagi kelompok usia 12 tahun ke 
atas.(ist)

capaian vaksinasi di Kabupaten 
Sampang juga rendah. Dosis 
pertama baru mencapai 14,68%. 
Lalu dosis kedua masih 6,03% dan 
dosis ketiga 56,27%.

Jibril juga mengatakan, peme-
rintah sudah menyediakan gerai 
vaksinasi. Tapi masih terbilang 
minim peminat. Menurut Jibril, 
ada indikasi minim koordinasi yang 
terjadi di daerah-daerah tersebut. 
Salah satunya kurangnya kerja 
s a m a  a n t a r l i n i ,  t e r m a s u k 

dukungan pihak swasta.
"Padahal vaksinasi ini penting 

untuk membentuk herd immunity. 
Rendahnya literasi ditambah koor-
dinasi yang belum maksimal jadi sulit. 
Minimnya koordinasi untuk meng-
gelar vaksinasi massal, atau memper-
mudah jangkauan kepada masyarakat 
agar bisa menerima vaksin ini sangat 
diperlukan," ungkapnya.
Untuk	Anak	Belum	Ada

Sementara itu, terkait vaksinasi 
untuk anak Ketua Indonesia Technical 
Advisory Group on Immunization 

VAKSINASI DOSIS 1 JATIM CAPAI 40%, 

KOTA MOJOKERTO TERTINGGI DAN TERENDAH SUMENEP

Pemkot	Batu	menggandeng	Kantor	Bea	dan
Cukai	Malang	sosialisasi	pentingnya	kontribusi	
para	pedagang	menghentikan	peredaran	rokok	ilegal,	
Rabu	(22/9/2021).

Pemprov	Jatim	juga	gencarkan	vaksinasi	
pada	anak	12	tahun	ke	atas.
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Impression

MANNY 
PACQUIAO 

RESMI JADI CALON PRESIDEN FILIPINA, 

BAGIMANA KARIR TINJUNYA?
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IMPRESsion

Faksi yang menominasikan Go dan 
Duterte sebagai Presiden serta Wakil 
Presiden Filipina menganggap nominasi 
Pacquiao tidak sah. Sementara itu, faksi 
pendukung Pacquiao menolak nominasi 
Go dan Duterte.

Pacquiao, sejatinya, adalah pen-
dukung setia inkumben Presiden Duterte. 
Ia sangat mensupport perang Duterte 
terhadap bisnis narkotika di Filipina serta 
upayanya untuk menghidupkan kembali 
hukuman mati. Walau begitu, hubungan-
nya dengan Duterte memburuk sejak ia 
digadang-gadangkan bakal menjadi calon 
Presiden Filipina dari PDP Laban.

Hubungan keduanya kian buruk 
beberapa bulan terakhir karena isu 
korupsi. Pacquiao menuduh pejabat-
pejabata Pemerintahan Duterte telah 
berbuat korup soal penggelembungan 
nilai pada proyek pengadaan peralatan 
medis untuk pengendalian pandemi. 
Tuduhan itu langsung direspon dengan 
tantangan oleh Duterte yang meminta 
Pacquiao menunjukkan buktinya."Waktu 
mu sudah habis," balas Pacquiao terhadap 
Duterte dan administrasinya.

Duterte sendiri beberapa kali 
mengkritik atau menghina Pacquiao, 
terutama soal pengetahuan politik luar 
negerinya. Menurut Duterte, Pacquiao 
tidak begitu pintar dan pengetahuan 
politik luar negerinya dangkal. Hal itu 
Duterte sampaikan usai Pacquiao 
mengkritiknya soal posisi Filipina dalam 
kisruh Laut Cina Selatan dengan Cina.

Dalam survei popularitas, Pacquiao 
belum berada di posisi puncak. Sara 
Duterte-Carpio, anak dari Rodrigo 
Duterte, lebih populer di kalangan warga 
untuk menjadi calon Presiden Filipina. 
Namun, Sara sudah berkali-kali me-
ngatakan dirinya tak berminat menjadi 
Presiden Filipina walaupun ayahnya 

hanya menjadi petarung yang baik, tetapi 
saya ingin meninggalkan warisan sebagai 
pemberi inspirasi bagi semua orang," kata 
dia.

"Saya tidak berbicara sebagai cara 
politisi, tetapi saya adalah pelayan publik. 
Saya ingin membantu orang, bahkan uang 
saya sendiri, saya berikan kembali kepada 
orang-orang. Jadi, itulah misi saya. 
Olahraga tinju adalah gairah saya. Itu 
sebabnya saya di sini dan terus berjuang 
di usia 42 tahun," ujar Manny Pacquiao.

NASIB KARIR TINJU 
Meski sudah menerima nominasi 

dirinya sebagai kandidat Presiden Filipina 
2022, Pacquiao belum memberikan ke-
putusan soal status karir tinjunya. Pria 
yang memegang gelar juara di delapan 
divisi berbeda itu enggan berkomentar 
soal nasib karir tinjunya yang sudah 
berjalan 26 tahun.

Selain belum menentukan nasib karir 
tinjunya, siapa yang akan menjadi 
pendampingnya saat pemilu juga belum 
ditetapkan.

Pacquiao, 42 tahun adalah atlet tinju 
professional yang pernah memenangkan 
juara tinju dunia. Dia tercatat sebagai 
petinju dari Asia pertama yang meraih 
gelar juara tinju profesional di delapan 
kelas berbeda, atau petinju kedua di dunia 
setelah Oscar de la Hoya.

Dengan majunya Manny Pacquiao 
sebagai kandidat Presiden Filipina, ia 
akan berhadapan dengan pasangan 
Christopher "Bong" Go dan inkumben 
Presiden Rodrigo Duterte yang sama-
sama berasal dari PDP-Laban. Munculnya 
dua kandidat berbeda dari PDP-Laban 
adalah dampak dari terpecahnya partai 
tersebu ke dalam dua kubu. Pacquiao dan 
Go didukung dua faksi berbeda.

potensial mendampingi sebagai wakil.

DI BALIK KISAH PILU
Pacquiao mengungkapkan masa 

lalunya dalam sebuah wawancara 
terbuka setelah mengumumkan secara 
resmi mencalonkan diri sebagai Presiden 
Filipina tahun depan. Legenda tinju 
Filipina yang berusia 42 tahun itu, 
mengungkapkan momen dirinya pernah 
merasa 'kecil' dan 'sendirian' hinga 
mempertimbangkan untuk bunuh diri.

Pacquiao adalah salah satu petinju 
terbaik sepanjang masa dan dipuja oleh 
penggemar di seluruh dunia. Namun, 
semua itu menjadi beban bagi Pacman 
dengan mengingat masa lalunya. 
Berbicara kepada ToniTalks tentang iman 
Kristennya, Pacquiao berkata: "Saya 
sendirian di kamar saya di Amerika untuk 
bertarung. Saya sedang membaca buku 
yang berjudul Kehidupan yang Didorong 
oleh Tujuan dan saya juga akan membaca 
Alkitab.''

"Saya merasa ingin mengakhiri hidup 
saya saat itu karena saya bertobat atas 
dosa-dosa saya. Saya sendirian di kamar 
s aya  d a n  s aya  m e n a n g i s  t a k  
terkendali.'Saya bertanya pada diri sendiri 
apa yang harus saya lakukan. 'Tuhan, 
apakah saya tidak layak?' Jika saya bisa 
m e m u t a r  ke m b a l i  wa k t u  d a n  
membatalkan semua yang telah saya 
lakukan terhadap Anda."

Mantan juara dunia tinju itu 
melanjutkan: "Dulu saya main wanita, 
pemabuk, penjudi - semua itu. Dan kata-
kata yang keluar dari mulut saya adalah 
niat buruk. Saya merasa kecil. Saya 
berlutut, menghadap ke tanah, saat saya 
sendirian.'Setelah itu saya menelepon 
untuk belajar Alkitab. Ketika saya 
mendengar firman Tuhan, saya merasa 
sangat bahagia."(ist)

ekan kemarin, Manny Pacquiao Pmengumumkan ia telah me-
nerima nominasi dari Partido 

Demokratiko Pilipino-Lakas ng Bayan 
(PDP-Laban) untuk maju dalam pe-
milihan presiden.

Jika memenangkan pemilihan yang 
dijadwalkan pada 9 Mei 2022, Pacquiao 
resmi mengakhiri kariernya di ge-
langgang tinju dunia. Masa jabatan 
presiden di Filipina berlangsung enam 
tahun. Jika Pacquiao menang, masa 
jabatannya akan berakhir ketika dia 
berusia 49 tahun.

Pacquiao, 42 tahun, mengumumkan 
pencalonannya pada selama majelis 
nasional partainya di Quezon City. “Saya 
seorang petarung dan saya akan selalu 
menjadi petarung di dalam dan di luar 
ring. Sepanjang hidup saya, saya tidak 
pernah mundur dari pertarungan. Karena 
atas nama prinsip, kebanggaan bangsa, 
saya berdiri teguh dan kuat,” kata 
Pacquiao dikutip dari Boxing Scene.

Dalam pidatonya, jika terpilih sebagai 
presiden, Pacquiao berjanji bahwa pe-
jabat pemerintah yang korup di tanah 
airnya akan menjalani hukuman penjara. 
Peluang memenangkan pemilihan pun 
dianggap cukup besar.

Pacquiao dianggap telah memberikan 
banyak waktu untuk pelayanan publik 
dalam enam tahun sebagai anggota kongres 
dan lima tahun sebagai senator. Juara 
dunia delapan divisi ini juga telah 
menyumbangkan sejumlah besar uang 
untuk kegiatan amal di Filipina.

Sebelumnya, ia juga mengungkapkan 
kekalahan dari Ugas menandai per-
tarungan terakhir dalam kariernya. Meski 
masih menyukai tinju, Pacquiao (62-8-2, 
39 KO) mengaku lebih berkomitmen 
untuk membantu orang miskin di Filipina. 
“Saya ingin meninggalkan warisan, tidak 

Hampir sebulan setelah menderita kekalahan yang mengejutkan di atas ring tinju saat melawan Yordenis Ugas, Manny 

Pacquiao secara resmi menerima pinangan partai politik untuk pemilihan presiden Filipina. Apakah dia akan vakum 

dari ring tinju?

kOLEKSI GELAR Manny Pacquiao 

Gelar

- WBC Kelas Terbang

- IBF Kelas Batam Super

- The Ring Kelas Bulu

- WBC Kelas Bulu Super

- WBC Kelas Ringan

- The Ring Kelas Welter Junior

- IBO Kelas Welter Ringan

- WBO Kelas Welter

Tanggal

4/12/1998

23/6/2001

15/11/2003

15/3/2008

28/11/2008

2/5/2009

2/5/2009

14/11/2019

Lawan

Chatchai Sasakul

Lehlohonolo ledwaba

Marco Antonio Barrera

Juan Manuel Marquez

David Diaz

Ricky Hatton

Rick Hatton

Miguel Anggel Cotto
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uksom Jaipong adalah salah satu Sjenis dari tanaman hias Aglao-
nema dengan ciri khas khusus 

pada daunnya yang memiliki warna 
merah marun yang menarik.Tak heran 
jenis ini menjadi salah satu favorit bagi 
pecinta dan kolektor tanaman hias 
untuk melengkapi koleksi di dalam 
rumahnya. 

Agar warna merah dari Aglao-
nema Suksom Jaipong ini berwarna 
merah sempurna ada beberpa hal yang 
perlu diperhatikan dan dapat dilakkan 
dengan relatif mudah. dimulai dari 
bagaimana cara penempatan pada pot 

dengantanah yang tepat, pentiraman 
yang teratur, perawatan batang hingga 
daun serta pemberian pupuk atau 
vitamin tambahan yang mudah di-
temukan,

Berikut beberapa hal yang perlu 
dilakukan agar Aglonema Suksom 
Jaipong Anda tumbuh subur serta 
sehat dan memiliki tampilan yang 
menarik, ini hal-hal yang perlu anda 
perhatikan:

Untuk itu, cobalah cara meng-
hilangkan kutu beras secara alami. Yuk 
simak cara menghilangkan kutu beras 
yang ampuh dan alami.

WAKTU PENYIRAMAN
Hal pertama yang perlu diper-

hatikan agar suksom jaipong tumbuh 
subur, segar, dan berdaun merah me-
rona yaitu dengan melakukan penyi-
raman saat media tanam sudah dalam 
keadaan kering. Disarankan lakukan 
penyiraman tidak lebih dari dua kali 
dalam sehari atau tiga kali sehari.

Satu kali dilakukan dengan meng-
gunakan air biasa, dan satu kali 
dengan menggunakan pupuk grow 
more. Lakukan penyiraman tersebut 
secara rutin dan teratur, juga dengan 
menggunakan takaran yang tepat 
yakni dengan satu mangkok kecil. 
Hindari penumpukan air pada media 
tanam karena bisa menyebabkan akar 
aglonema cepat menjadi busuk.

MEMPERBANYAK ANAKAN 
Penyemprotan dengan men-

campurkan Vitamin B1 dapat men-
jadikan daun Suksom Jaipong tumbuh 
lebih segar bahkan dapat memper-
cepat tumbuhya anakan tanaman hias 
ini.Untuk hasil yang maksimal selalu 
lakukan penyemprotan Suksom Jaipong 
pada bagian belakang daun ini. Hal 
tersebut dilakukan agar air siraman 
dapat langsung mengenai stomata 
yang letaknya ada pada belakang daun 
Suksom Jaipong.

Waktu penyemprotan yang baik 

yaitu pada saat tanaman hias Aglo-
nema Suksom Jaipong ini belum 
terkena matahari pagi.Untuk pen-
cegahan tumbuhnya jamur bisa 
diberikan antracol fungisida setiap 
sebulan sekali. kemudian setiap 
seminggu satu kali bisa diberikan 
rapid root agar proses tumbuh akar 
muda bisa lebih ceoat muncul.

BILA DAUN KECOKLATAN
Warna coklat yang muncul pada 

ujung daun umumnya terjadi karena 
aglonema Suksom Jaipong terkena 
banyak pancaran sinar matahari, 
sehingga daun menjadi coklat karena 
kekeringan.

Untuk menghindarkan membesar-
nya daun berwarna coklat bisa dilaku-
kan dengan memotong bagian ber-
warna coklat tersebut kemudian di-
lanjutkan dengan memberikan fungi-
sida. Pindahkan media tanam atau pun 
pot area yang tidak telalu sering ter-
kena sinar matahari secara langsung.

BILA MULAI MENGUNING
Bila bagian tunas atau bawah daun 

Suksom Jaipong mulai berwarna ke-
kuningan ini bisa jadi pertanda jenis 
aglonema yang satu ini akan ter-
hambat .Bila hal tersebut terjadi pada 
aglonema Suksom Jaipong, segera 
bongkar dari pot kemudian lakukan 

Tunas tumbuh dengan warna 
kekuningan bisa dikarenakan media 
tanam tempat tanaman hias ini tumbuh 
terdapat hama di dalamnya, Meng-
ganti media tanam sangat dianjurkan. 
(ist)

perendaman bagian bawah atau tunas 
dengan vitamin B1 selama lebih 
kurang 15 menit kemdian angin-
anginkan agar cepat kering. Jika sudah 
kering, lakukan penanaman pada 
media tanam yang baru.
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MERAWAT AGLONEMA SUKSOM JAIPONG 

AGAR TAMPIL KINCLONG

Aglonema 
Suksom Jaipong

Tips Trik Agar Tidak 
Berjamur
Bahan-bahan	yang	harus	disiapkan	:
1. 1 gram antracol fungisida (bisa menggunakan
 jenis fungisida yang lainnya)
2. 1/2 tutup botol vitamin B1
3. 1 liter air
4. Tisu kering secukupnya
5. Semprotan

Cara	Merawatnya

1. Pertama-tama masukkan air, vitamin B1 dan 
antracol fungisida ke dalam semprotan. Aduk-
aduk sampai semuanya tercampur merata

2. Jika sudah tercampur merata, semprotkan 
pada semua bagian aglonema baik pada bagian 
batang maupun daunnya

3. Setelah disemprot tunggu kurang lebih 5 
sampai 10 menit agar cairan tersebut bisa 
terserap sempurna

4. Apabila sudah 5 sampai 10 menit, lap daun 
aglonema bagian atasnya menggunakan tisu 
sampai daun benar-benar kering.

5.Agar daun tidak sobek, tahan bagian bawahnya 
menggunakan telapak tangan. Saat melap daun, 
pastikan untuk melapnya dengan satu arah.

6. Sedangkan untuk bagian bawah daun dan 
batang tidak apa-apa jika tidak dilap.

7. Itulah cara membuat aglonema suksom 
jaipong senantiasa kinclong, mengkilap, sehat, 
dan tidak berjamur. Dengan melakukan cara di 
atas, maka aglonema suksom jaipong pun akan 
jauh lebih indah.(*)
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aru saja Apple merilis iPhone B13, bocoran tentang iPhone 14 
sudah santer terdengar.Kabar 

iPhone 14 akan menghilangkan notch 
sepertinya bakal benar adanya. Apple 
akan menerapkan sensor fingerprint 
di layar seperti yang di Android saat 
ini.Updaya tersebut diketahui dari 
paten yang diajukan Apple pada 27 Juli 
lalu. Mereka mematenkan Touch ID 
dan Face ID di layar sentuh yang akan 
jadi opsi verifikasi biometrik baru di 
iPhone.

Tak hanya Touch ID dan Face ID 
saja, kamera depan pun bakal di-
sematkan di layar sentuh. Meski tek-
nologi ini akan dikembangkan khusus 
untuk lini produk masa depannya.

Apple memang tidak memastikan 
kalau paten barunya ini akan di-
hadirkan di iPhone 14. Dalam dokumen 
yang diajukan dipaparkan bahwa 
desain iPhone saat ini memiliki sensor 
gambar di sebelah layar dari pada 
bagian darinya.

"Biasanya, sensor pencitraan di-
posisikan di bawah penutup pe-
lindung, berdekatan dengan tumpukan 
layar.Dengan demikian, perangkat 
elektronik konvensional yang meng-
gabungkan tumpukan layar dan sensor 
pencitraan biasanya memerlukan pe-
nutup pelindung area besar yang me-
lampaui batas tumpukan layar untuk 
menyediakan ruang guna mengako-
modasi sensor pencitraan,' jelas Apple.

"Konstruksi konvensional ini se-
cara tidak diinginkan meningkatkan 
ukuran nyata dari wilayah bezel yang 
membatasi tampilan, sementara juga 
meningkatkan ukuran dan volume 
wadah perangkat elektronik yang 
tidak diinginkan," lanjutnya.

Fokus utama dari paten ini adalah 
menyematkan sensor gambar di layar 
untuk membaca sidik jari yaitu Touch 
ID di layar sentuh!

"Untuk menyederhanakan fungsiona- 
litas, banyak skema mengikuti struktur di 

mana perangkat melakukan pemin-
daian gambar lintas layar untuk me-
nangkap satu atau lebih gambar dari 
sidik jari pengguna yang menyentuh 
lokasi tertentu (area pencitraan)."

Apple menambahkan bahwa pen-
dekatan yang sama dapat diambil 
untuk bentuk identifikasi biometrik 
lainnya, termasuk Face ID. Hal tersebut 
membuka kemungkinan perangkat 
Mac diberikan fitur ini ke depan-nya. 
Dan itu sejalan dengan laporan 
Bloomberg belum lama ini yang 
mengatakan Face ID akan tersedia di 
Mac dalam beberapa tahun ke depan.

Sementara untuk kamera depan di 
layar kemungkinan masih bagian 
rencana jangka panjang. Saat ini Apple 
berusaha temukan solusi bagaimana 
kualitas kamera tetap memberikan 
hasil jepretan bagus meski terhalang 
layar.

SERUPA TAPI TAK SAMA
Setelah dinanti-nanti, Apple akhir-

nya resmi merilis iPhone 13 pada Rabu 
(15/9). Smartphone terbaru yang 
diluncurkan Apple ini membawa 
sejumlah perbedaan dari generasi se-
belumnya yakni iPhone 12.Secara 
desain luar, dari kasat mata se-
benarnya tak ada perubahan yang 
begitu menonjol dari keduanya. 
iPhone 13 masih mengusung desain 
sleek dan flat sama seperti iPhone 12.

Soal ukuran layar, iPhone 13 juga 
tak mengalami perubahan. iPhone 13 
memiliki lebar layar 6,1 inci sama 
seperti pendahulunya. Sementara itu, 
varian iPhone 13 mini punya layar 5,4 
inci, lagi-lagi sama seperti iPhone 12 
mini yang punya lebar layar yang sama.

Serupa tapi tak sama, ungkapan 
tersebut cocok untuk membandingkan 
apa perbedaan mencolok yang ada 
pada keduanya. Meski punya desain 
yang gak-jauh-jauh-beda, iPhone 13 
ternyata punya bobot lebih berat dari 
generasi sebelumnya.

kamera belakang. iPhone 13 punya 
desain kamera dua buah yang unik 
tersusun secara diagonal, sementara 
desain iPhone 12 seperti diketahui 
punya desain secara vertikal.

Apple menyebut bahwa penem-
patan kamera secara diagonal ini 
dilakukan untuk menciptakan ruang 
yang luas untuk optimalisasi sensor 
Image Stabilization dan penempatan 
lensa Ultra Wide. Kamera Ultra 
Widenya diklaim menawarkan detail 
dan warna hitam lebih dalam terhadap 
foto yang diambil. Sementara kamera 
Widenya meng-capture 47 persen 
cahaya lebih baik. Kamera belakang-
nya punya spesifikasi 12 MP Wide 
f/1.6 dan 12 MP ultra wide f/2.4 
aperture dengan 120° field of view.

Pembaruan desain ini membuat 
kamera iPhone 13 tampak jauh lebih 
besar, menonjol ke depan. Kameranya 
memiliki 'mata' hitam yang lebih gede 
dibanding generasi sebelumnya. 
Kamera besar ini terlihat lebih besar di 
iPhone 13 mini, mengingat ukurannya 
yang lebih kecil dari kakaknya.(ist)

iPhone 13 punya bobot 174 gram 
dan punya ketebalan 7,65 mm. Lebih 
berat 10 gram ketimbang iPhone 12 
yang memiliki bobot 164 gram dan 
tebal 7,4 mm.

Bicara soal layar, iPhone menge-
klaim layar terbarunya lebih terang 28 
persen, dengan tingkat kecerahan 
maksimal 1200 nits untuk HDR 
content. Semua itu berkat layar iPhone 
13 dan iPhone 13 mini yang sudah 
Super Retina XDR Display.

Super Retina XDR Display di seri 
ini menampilkan layar yang tajam, 
warna yang dalam seperti hitam dan 
hemat penggunaan daya baterai.

Selanjutnya, lihatlah lebih dekat. Di 
bagian atas, iPhone 13 memiliki notch 
alias poni lebih sempit atau kecil. Notch 
ini masih menjadi rumah kamera selfie 
dan sensor Face ID untuk unlock 
smartphone layaknya iPhone 12.

Layar berukuran 6,1 incinya sudah 
dilindungi dengan ceramic shield front 
glass untuk ketahanan pada goresan 
dan benturan dari luar.

Perbedaan mencolok ada di bagian 

IKUTAN ANDROID, 
APPLE PAKAI FINGERPRINT DI LAYAR

iPhone 13
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BRAND LOKAL MENDUNIA 
HINGGA KE NEW YORK

roduk lokal #DiIndonesiaAja Psemakin mendunia. Hal ini 
terlihat dari karya para jenama 

lokal Indonesia yang berhasil tampil di 
videotron Times Square di New York, 
Amerika Serikat!

Prestasi  membanggakan ini  
tentunya semakin menunjukkan 
kualitas brand lokal di mata dunia. 
Perkembangan fesyen lokal pun saat 
juga menjadi perhatian Menteri 
Pariwisata dan Ekonomi Kreatif, 
Sandiaga Uno. Salah satunya dengan 
menghadirkan Baparekraf Digital 
Entrepreneurship (BDE), program 
pendampingan untuk pelaku fesyen 
dengan memanfaatkan teknologi 
digital dalam proses bisnisnya.

"Kemudian ada program Beli 
Kreatif Lokal dan Beli Kreatif Danau 
Toba, yang ternyata mendorong para 
pelaku industri fesyen di Danau Toba 
secara luar biasa. Dan kita juga 
memfasilitasi pelaku parekraf untuk 
o n b o a r d i n g ,  s e h i n g g a  t a r g e t  
mendigitalisasi 30 juta pelaku UMKM 
sampai dengan tahun 2023 dapat 
terwujud," kata Sandiaga.Melalui 
program tersebut, fesyen lokal di 
Indonesia diharapkan dapat semakin 
mendunia. 

BOHOPANNA
Fesyen bayi dan 

anak kini semakin 
booming di masya-
rakat. Salah satunya 
seperti koleksi produk 
dari Bohopanna. Ber-
beda dari fesyen lain-

nya, Bohopanna menghadirkan 
koleksi pakaian bayi dan anak mulai 
dari piyama, daily outfit, hingga baju 
renang yang terbuat dari 100% katun 
dengan model unik.

Menariknya lagi, Bohopanna juga 
menghadirkan warna pakaian yang 
tak biasa dari warna earth tone hingga 
pastel. Tak heran hingga kini Boho-
panna mampu memperluas ekspansi-
nya di Asia, Amerika, hingga Eropa.

Koze
B u a t  k a m u  

p e n y u k a  f e s y e n  
kasual ,  b isa  coba 
koleksi t-shirt dari 
Koze. Produk fesyen 
lokal ini punya ciri 
k h a s  s i m p l e  d a n  

nyaman dipakai. Meski hampir 
seluruh koleksi Koze merupa-kan kaos 
polos, bukan berarti kamu nggak bisa 
tampil  styl ish.  Pasalnya,  koze 
menghadirkan beragam warna kaos 
dan ukuran yang bisa kamu mix and 

match dengan pakaian lain seperti 
jaket, kemeja, hingga rompi.

NONA RARA
Keindahan batik 

memang tak perlu 
diragukan lagi, seperti 
ragam koleksi batik 
milik Nona Rara. Lewat 
koleksinya, Nona Rara 
menampilkan fesyen 

batik dengan sentuhan modern 
sehingga cocok dipakai bagi kalangan 
muda. Nona Rara juga menghadirkan 
aneka fesyen batik mulai dari dress, 
celana, blouse, kemeja, hingga outer 
sehingga bisa dipakai di acara daily 
dan formal.

OWNERS WORLDWIDE
H o b i  k o l e k s i  

fesyen streetwear? 
Owners Worldwide 
memiliki  berbagai  
k o l e k s i  p a k a i a n  

pastel, netral, black and white, hingga 
warna cerah.

T.V.F FOOTWEAR
P u n y a  b a n y a k  

k o l e k s i  p a k a i a n  
r a s a n y a  k u r a n g  
l e n g k a p  j i k a  t a k  
dipadukan dengan alas 
kaki yang kece. Untuk 
itu, kamu bisa mix and 

match pakaian kamu dengan koleksi 
dari T.V.F Footwear. Sejak tahun 2021, 
produk lokal ini telah menawarkan 
beragam sneakers dan slip on untuk 
menunjang penampilan kasual. Buat 
kamu yang suka gaya santai atau 
formal, ada juga tipe Urban Sandal 
yang cocok dipakai hangout atau jalan-
jalan liburan. Bicara soal liburan, kamu 
b i s a  k u l i k  a k u n  I n s t a g r a m  
@pesonaid_travel untuk cari tahu 
informasi lengkap soal produk-produk 
dalam negeri yang berkualitas dan 
i n s p i r a s i  d e s t i n a s i  w i s a t a  
#DiIndonesiaAja.(ist)

streetwear yang bisa jadi inspirasi 
outfit of the day (ootd) kamu. Berbagai 
macam pakaian mulai dari jaket, 
celana denim, t-shirt, hingga waist bag 
milik Owners Worldwide siap bikin 
penampilan jadi makin trendi.  
Uniknya, seluruh koleksi ini ter-
inspirasi dari budaya Jepang. Jadi, 
jangan heran kalau kamu banyak me-
nemukan motif kaligrafi Jepang dana-
nime pada koleksi Owners Worldwide.

SIDELINE LABEL
Buat kamu yang 

suka gaya pakaian 
k e k i n i a n ,  k o l e k s i  
sidelinelabel bisa jadi 
p i l ihan .  Pasalnya ,  
sidelinelabel meng-
h a d i r k a n  r a g a m  

busana wanita seperti outer, dress, 
scarf, blouse, celana, rok, hingga tunik 
bergaya bohemian,  retro ,  dan 
tradisional. Uniknya lagi, di setiap 
koleksinya, sidelinelabel menawarkan 
berbagai macam warna mulai dari 
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tren kasus konfirmesi corona harian di asia tenggara

Learning	Loss	atau	Nyawa?...(dari	hal	1)

agi- lagi  dunia  pendidikan Lkalang-kabut akibat pandemi 
Covid-19. Saat semua pihak 

optimistis, bahkan oragnisasi dunia 
WHO hingga UNICEF mendorong 
pembelajaran tatap muka (PTM), 
klaster sekolah mulai menjamur bak 
cendawan di musim hujan.

Data Kementerian Pendidikan, 
Kebudayaan, Riset, dan Teknologi 
(Kemendikbudristek) menunjukkan 
1.299 sekolah menjadi klaster Covid-
19 saat murid menjalankan PTM. Data 
hingga 22 September pukul 09.45 WIB 
menunjukkan, jumlah klaster tersebut 
setara 2,77% dari total sekolah yang 
melapor ke Kemendikbudristek. Dari 
angka tersebut, sebanyak 7.285 pen-
didik dan tenaga kependidikan positif 
Covid-19. Sedangkan, jumlah peserta 
didik yang tertular virus corona 
mencapai 15.655 orang. 

Rincian klaster terbanyak berada 
pada jenjang SD, yaitu 584 klaster 
penularan. Adapun, total pendidik dan 
tenaga kependidikan SD yang positif 
corona sebanyak 3.174 orang, sedang-
kan murid yang terkena Covid-19 
mencapai 7.114 orang. 

Klaster terbesar berikutnya ber-
ada pada tingkat Pendidikan Anak 
Usia Dini (PAUD), yaitu 250 klaster 
penularan. Dari jumlah itu, ada 955 
pendidik dan tenaga kependidikan 
yang terinfeksi Covid-19 serta 2.006 
peserta didik positif corona. 

Berdasarkan wilayah, klaster PTM 
terbanyak terjadi di Jawa Timur, yaitu 
164 klaster. Berikutnya Jawa Barat 
sebanyak 149 klaster, Jawa Tengah 
132 klaster, dan Nusa Tenggara Timur 
104 klaster. Selanjutnya, Sumatera 
Utara 52 klaster, Kalimantan Barat dan 
Sumatera Barat 50 klaster, Kalimantan 
Tengah 49 klaster, dan Banten 44 
klaster. 

Penularan terendah berada di 
provinsi Sulawesi Barat sebanyak 2 
klaster, Sulawesi Tenggara 5 klaster, 
Maluku Utara 6 klaster, serta Sulawesi 
Utara dan Maluku masing-masing 8 
klaster. 

Direktur Jenderal (Dirjen) PAUD 
dan Pendidikan Dasar Menengah 
Kemendikbudristek, Jumeri mengata-
kan pelaksanaan PTM masih terbatas. 
Dari data mereka, porsi sekolah tatap 
muka baru mencapai 42% dari pe-
laksanaan pendidikan saat ini. Ada-
pun, persentase PTM tertinggi berada 
di wilayah Aceh, Maluku Utara, dan 
Sumatera Barat. Sementara, per-
sentase sekolah tatap muka terendah 
barada di DKI Jakarta. "Meski 660 
sekolah di DKI membuka PTM ter-
batas, tapi frekuensinya terbatas. Satu 
minggu hanya satu hari," katanya.

Masih	Dalam	Ambang	Batas
Ketua Ikatan Dokter Anak Indo-

nesia (IDAI) Dr dr Aman Bhakti 
Pulungan, SpA(K) sebelumnya men-
jelaskan pilihan sekolah tatap muka 
saat ini memang diperlukan di tengah 
positivity rate yang sudah menurun. 
Menurut dia, ambang batas sekolah 
kembali disetop jika positivity rate 
kembali meningkat di atas standar 
ideal Organisasi Kesehatan Dunia 
(WHO).

"Kalau ketika positivity rate di atas 
8 persen lagi, dan juga ada kasus kita 

disetop dulu, sekarang masih di bawah 
8 persen," beber dia dalam siaran 
daring IDAI.

Aman juga meminta setiap sekolah 
melakukan evaluasi secara berkala. 
Contohnya dalam waktu sekolah tatap 
muka maksimal dua jam. Temuan 
kelonggaran PTM disebut Aman masih 
ditemukan di beberapa sekolah. "Me-
reka melaksanakannya itu jadi misal-
nya harusnya aturan sampai 2 jam 
mereka extend sampai 5-6 jam harus-
nya itu tidak ada. Maksimal dua jam, 
dan itu harusnya dievaluasi," pungkas 
dia.

Hal senada diungkapkan, Ahli epi-
demiologi Pandu Riono dari Fakultas 
Kesehatan Masyarakat Universitas 
Indonesia (UI).Pandu menyebut, ke-
bijakan sekolah tatap muka tidak perlu 
untuk ditarik. Sebab, dengan adanya 
kasus tersebut bisa menjadi pelajaran 
bagi wilayah-wilayah lainnya.

"Bisa jadi evaluasi bagi setiap 
daerah, kok bisa terjadi kasus, bagai-
mana biar tidak terjadi penularan 
kasus sekolah di tempat lain," jelas 
Pandu."Kalau tidak seperti itu, kita 
tidak akan pernah belajar dari peng-
alaman. Selama tidak ada yang kasus 
meninggal," tambahnya.Selain itu, 
pandu menambahkan, kasus tersebut 
merupakan kasus daerah dan bukan 
kasus nasional. Artinya, sekolah yang 
sudah diziinkan cakupan vaksinasinya 
cukup tinggi.

Di sisi  lain,  pelonggaran-pe-
longgaran aturan membuat aktivitas 

guru MTs di Pecangaan, Jepara, Jateng, 
terpapar virus . Gubernur Jateng, 
Ganjar Pranowo, pun mengingatkan 
sekolah betul-betul siap sebelum 
menggelar PTM.

"Makanya saya minta untuk yang 
persiapan PTM disiapkan testingnya. 
Saya minta sekali-kali dirandom, yang 
belum siap jangan ngaku siap," kata 
Ganjar. 

Ganjar pun meminta Satgas Covid-
19 kota/kabupaten melakukan tes 
secara acak ke sekolah-sekolah. Dia 
pun menegaskan siap mendampingi 
sekolah agar siap melakukan pem-
belajaran tatap muka."Yang belum siap 
kami akan dampingi biar siap," kata-
nya.

Sebagai langkah pertama, Ganjar 
sudah menginstruksikan agar sekolah 
tersebut ditutup untuk sementara. Dia 
menambahkan klaster sekolah juga 
ditemukan di Jepara, tepatnya di 
Madrasah Tsanawiyah (MTs) di Desa 
Rengging, Kecamatan Pecangaan.

Di sisi lain, Ganjar menyebut tidak 
ada daerah di Jawa Tengah yang masuk 
PPKM level 4. Dia menerangkan 
Brebes sempat masuk ke level 4 tapi 
dikarenakan adanya kesalahan pen-
catatan. "Jateng nggak ada yang level 4, 
Brebes aja kemarin salah catat. Ke-
marin data lama dimasukkan, maka-
nya berkali-kali saya ingatkan masuk-
kan datanya hanya di coronajateng, 
dan itu otomatis nyambung ke pusat. 
Itu sudah terintegrasi," terang dia. 
(ist,ins)

kembali normal dan mobilitas warga 
meningkat. Bahkan ada 4 provinsi di 
Indonesia yang ternyata tingkat 
mobilitasnya meningkat seperti 
sebelum pandemi. Provinsi tersebut 
terdiri dari Jawa Barat, Banten, Jawa 
Tengah, dan Jawa Timur.

"Beberapa daerah sudah me-
lampaui level sebelum saat kita meng-
alami pandemi, seperti Jawa Barat, 
Banten, Jawa Tengah, dan Jawa Timur," 
ujar Direktur Pencegahan dan Pengen-
dalian Penyakit Menular Langsung dr 
Siti Nadia Tarmizi dalam siaran pers 
PPKM Rabu (22/9). 

"Tentunya hal ini perlu menjadi 
perhatian kita semua. Di mana kita 
pernah mengalami gelombang kasus 
yang besar pada bulan Juli yang lalu," 
lanjutnya.Maka dari itu, dr Nadia terus 
mengingatkan bahwa pelonggaran 
aturan selama PPKM ini bukan berarti 
bisa melupakan protokol kesehatan. 
Ini juga termasuk mereka yang sudah 
divaksinasi.

"Oleh karena itu, kami berharap 
pemerintah daerah dapat terus me-
lakukan penguatan protokol ke-
sehatan dengan mengaktifkan kembali 
satgas-satgas untuk mengingatkan 
masyarakat dalam menjalankan 
protokol kesehatan," jelasnya.
Jangan	Asal	Ngaku	Siap

Beberapa daerah pun mulai me-
lakukan evaluasi terkait PTM. Di Jawa 
Tengah (Jateng) mislanya, sebanyak 90 
s iswa di  SMP Negeri  4  Mrebet 
Purbalingga dan 25 siswa maupun 
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1.	Blok	Wabu	di	Tangan	Kementerian	ESDM
Direktur Utama MIND ID Orias Petrus Moedak 
menjelaskan bahwa Blok Wabu masih berada di 
tangan Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM).

2.	Holding	Tambang	Incar	Blok	Wabu
Holding BUMN tambang melalui PT Antam Tbk 
berniat untuk mengelola Blok Wabu. Orias 
menjelaskan bahwa proses penawaran suatu 
area tambang akan ditawarkan kepada negara, 
pemerintah pusat, pemerintah daerah, kemudian 
BUMN, BUMD, baru swasta.

3.	Duduk	Perkara	Luhut	Terseret	Blok	Wabu
Penyebabnya, Fatia dalam unggahan video yang 
berjudul “Ada Lord Luhut Dibalik Relasi 
Ekonomi-Ops Militer Intan Jaya!! Jenderal BIN 
Juga Ada!!”  di channel Youtube Hariz Azhar. 
Video itu membahas soal tambang emas Blok 
Wabu di Kabupaten Intan Jaya, Papua.

DUDUK PERKARA 
BLOK WABU YANG 
MENYERET NAMA LUHUT

Menko	Marves	
Luhut	Binsar	Pandjaitan	

Direktur	Eksekutif	Lokataru	
Haris	Azhar	

Koordinator	KontraS	
Fatia	Maulidiyanti	

akarta- Menko Marves Luhut Binsar JPandjaitan melaporkan Direktur 
Eksekutif Lokataru Haris Azhar dan 

Koordinator KontraS Fatia Mauli-
diyanti ke Polda Metro Jaya, Rabu 
(22/9). Haris dan Fatia diperkarakan 
dengan dugaan tindak pidana pen-
cemaran nama baik melalui media 
elektronik.

Pemicunya adalah video berjudul 
Ada Lord Luhut di Balik Relasi Eko-
nomi-Ops Militer Intan Jaya!! Jenderal 
BIN Juga Ada!! di akun Youtube Haris 
Azhar. Video itu membahas bisnis para 
pejabat atau purnawirawan TNI AD di 
balik bisnis tambang emas atau ren-
cana eksploitasi daerah Blok Wabu di 
Intan Jaya, Papua.

Ini menambah daftar panjang 
pejabat di kepemimpinan Presiden 
Joko Widodo alias Jokowi yang me-
laporkan aktivis ke polisi dengan UU 
ITE.Dalam laporannya, Luhut mem-
persangkakan Haris Azhar dan Fatia 
dengan Pasal 45 Juncto Pasal 27 
Undang-Undang Nomor 19 Tahun 
2016 tentang ITE.

Ku a s a  h u ku m  L u h u t  B i n s a r 
Pandjaitan, Juniver Girsang mengata-
kan laporan ini bukan bentuk pem-
bungkaman aktivis. "Berkali-kali dia 
katakan kepada saya, saya (Luhut) ini 
responsif terhadap kritik, sepanjang 
kritik itu membangun," kata Juniver. 

Kritik yang disampaikan Haris 
Azhar dan Fatia, kata Juniver, sifatnya 
destruktif. Tujuannya, menurut dia, 
untuk mendiskreditkan Luhut Binsar 
Pandjaitan. Laporan ini dibuat untuk 
memberi pelajaran."Silakan berkreasi, 
tapi ada etika dan bermartabat."

Laporan polisi yang dilayangkan 
oleh pejabat terhadap aktivis bukan 

sekali ini terjadi. Pada 10 September 
2021, Kepala Staf Kepresidenan, 
Moeldoko juga melaporkan dua pe-
neliti Indonesia Corruption Watch 
(ICW), Egi Primayoga dan Miftah ke 
Bareskrim Polri.

Ketika itu, Moeldoko melaporkan 
keduanya atas dugaan fitnah dan pen-
cemaran nama baik. Eks Panglima TNI 
itu tak terima atas isi laporan pene-
litian ICW yang mengungkap adanya 
dugaan keterlibatannya dalam pro-
duksi obat Ivermectin. 

Laporan tersebut langsung diterima 
oleh penyidik Bareskrim Polri dan 
teregistrasi dengan Nomor: STTL/ 
361/IX/2021/BARESKRIM. Meski Ka-
polri sempat mengklaim akan selektif 
menerima laporan terkait kasus UU 
ITE.Dalam laporannya, apa yang di-
persangkakan oleh Moeldoko kepada 
dua peneliti ICW tidak jauh berbeda 
dengan apa yang dipersangkakan oleh 
Luhut terhadap Haris Azhar dan Fatia.

Moeldoko mempersangkakan Egi 
dan Miftah dengan Pasal 45 Ayat 3 
Juncto Pasal 27 Ayat 3 Undang-Undang 
Nomor 19 Tahun 2016 tentang ITE dan 
atau Pasal 310 dan atau Pasal 311 
KUHP.

Ketua Bidang Advokasi Yayasan 
Lembaga Bantuan Hukum Indonesia 
(YLBHI) sekaligus kuasa hukum ICW, 
Muhammad Isnur menilai apa yang 
dilakukan Moeldoko dan Luhut me-
nunjukkan semakin banyak pasal 
dalam UU ITE yang dipergunakan oleh 
pejabat untuk membungkus masya-
rakat yang kritis. Sekaligus dia meng-
anggap hal ini bertentangan isi surat 
keputusan bersama (SKB) Pedoman 
UU ITE."Tentu ini menambah panjang 
catatan bahwa undang-undang ITE 

Senada, kuasa hukum Koordinator 
KontraS Fatia Maulidiyanti, Julius 
Ibrani, mempertanyakan gugatan 
pidana yang dilayangkan Menko 
Marves Luhut Binsar Pandjaitan. Sebab 
menurutnya pernyataan Fatia maupun 
Haris Azhar dalam video yang jadi 
dasar laporan merupakan hasil dari 
kajian sejumlah lembaga.

Menurut Julius apa yang disampai-
kan kliennya merupakan bentuk parti-
sipasi masyarakat dalam mengkritik 
pejabat publik.Selama video itu di-
tayangkan, Julius mengatakan, belum 
ada pernyataan dari Luhut yang mem-
bantah hasil kajian tersebut.

"Dalam konteks hukum begini, 
satu sampai detik ini kami belum 
melihat adanya substansi dari kajian 
karena itu konteks dasar pernyataan 
Fatia di akun Youtube Haris Azhar 
adalah kajian. Belum ada yang di-
bantah dari surat kuasa Pak Luhut, 
Juniver Girsang, substansi mana yang 
dianggap tidak benar," kata Julius 
dalam konferensi pers, Rabu (22/9).

Luhut lewat kuasa hukumnya 
memang telah melayangkan beberapa 
kali somasi terkait video tersebut. 
Namun, menurut Julius, surat itu tidak 
menjelaskan kesalahan dari pernyataan 
kliennya. Luhut justru menekankan 
agar Fatiah meminta maaf.

"Artinya dari awal bahwa forum 
somasi ini memang bernuansa per-
sonal itu sudah kami duga kuat dari 
awal. Kedua adalah tujuannya bukan 
mengoreksi kajian tapi langsung di-
arahkan untuk mengkriminalisasi 
Haris Azhar dan juga Fatia. Oleh sebab 
itu langsung muncul di somasinya 
ancaman pemidanaannya,"  kata 
Julius.(ist)

memang dijadikan oleh pejabat publik 
oleh penguasa untuk melaporkan 
masyarakat yang kritis," kata Isnur.

"Ini juga bertentangan dengan 
semangat dan upaya yang dilakukan 
pemerintah oleh Kapolri misalnya, 
dimana ada SKB. SKB itu jelas tidak 
memberikan peluang pelapor pejabat 
publik bagi masyarakat yang menyam-
paikan sesuatu dan juga bertentangan 
semangat pengakuan dari presiden 
dan pak Menkopolhukam yang me-
nyatakan emang UU ITE ini pasal karet 
dan sedang akan direvisi," pungkas-
nya.
Tak	Mau	Minta	Maaf

Terkait laporan itu Haris angkat 
suara melalui kuasa hukumnya, 
Nurkholis Hidayat.Ia mengatakan akan 
menjalankan proses hukum tersebut. 
"Kita hadapi prosesnya, kita gunakan 
upaya hukum yang tersedia," kata 
Nurkholis saat dikonfirmasi, Rabu 
(22/9).

Kesiapan Haris tidak hanya untuk 
gugatan pidana, tapi juga perdata. 
Seperti diketahui Luhut juga beren-
cana menggugat perdata Haris senilai 
Rp 100 miliar.Luhut memilih melapor-
kan ke polisi karena dari dua somasi 
yang dilayangkan, Haris tidak me-
minta maaf. 

Terkait hal itu Nurkholis menyata-
kan Haris tidak minta maaf karena 
menganggap isi percakapannya dalam 
video yang dilaporkan Luhut, benar. 
Maka itu Haris sampai saat ini tidak 
akan meminta maaf kepada Luhut. 
"Haris akan selalu bersikap ksatria, 
hanya akan minta maaf jika salah, 
selama itu benar akan tetap memper-
tahankannya apa pun risikonya," kata 
Nurkholis.
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